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l-L Gert-Uwe Mende

ßt(
li )

Der Magistrat

Bürgermeister

Dr. Oliver Franz
über
Magistrat

und
Herrn Stadtverordnetenvorsteher
Dr. Gerhard Obermayr

an die Fraktion Freie Wähler/Pro Auto

Anfrage der Freie Wähler/Pro Auto - Fraktion vom 1 2. April2022, Nr. 64122 nach § 45
der Geschäft sordnung der Stadtverordnetenversam mlung
(SV-Nr. 22-V-02-0006)

Anfrage:

Entwicklung lntensivbeften

Vorbemerkung.
Seit Beginn der Coronakrise geben Berichle in der Presse die Meinung wieder, während der
Corona-Krise würden lntensivbetten abgebaut, um durch die entstehende Knappheit an För-
dermittel zu gelangen. Auch in Wiesbaden ist die Vedügbarkeit von mege- und lntensivbet-
ten immer wieder ein fhema, besonders im Bereich der Knderklinik der HSK.

Wk fragen daher den Magistrat.

1. Welche Gesamtbettenzahl wurde in den Wiesbadener Kliniken in den letzten 4 Jah-
ren vorgehalten (aufgeschlüsselt nach Einrichtung und Jahr)?

2. Wie viele der in Frage I genannten Betten befanden sich in der Kinderklinik?
3. Wie viele lntensivbetten waren in den letzten 4 Jahren in Wiesbaden insgesamt ver-

füg-bar?
4. Wie hoch sind die derzeiligen Belegzahlen der lntensivbetten durch Coronapatien-

ten (aufgeschlüsselt nach Einrichtung und Jahr)?

Die Anfrage beantworte ich wie folgt:

Die beigefügten Berichte der Geschäftsführung der Helios Kliniken Wiesbaden GmbH und
der EGW Gesellschaft für ein gesundes Wiesbaden mbH übersende ich lhnen zur Beantwor-
tung der o. g. Anfrage.
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Anlagen

Schloßp16tr 6
65183 W6obad6n
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Ecw I schillerpla!z 1.2 I 6s18s wiesbädeo

Dezernat ll
Rathaus
65185 Wiesbaden

NI'OLE GRII!!M
G.rschah+uhrerin

Wiesbaden, den 05.05.2022 E6!V 6e!('lllchnfl fur
sn Selundel wierbäden mbH
SchrllPr platz l2
55185 wrelbaden

Anltage 64/2022 / Anlrcge der Fraktion FREIE WAHLER/ Pro Auto
nach §45 der Geschäftsordnung der Stadtverordnetenversammlung
der Landeshauptstadt Wiesbaden www.ern lesondes wresbdde11.de

Sehr geehrte Damen und Herren,

mit beigefügter Anlage erhalten Sie die Antworten, die die EGW Gesellschaft
für ein gesundes Wiesbaden von der Geschäftsführung der Helios Dr. Horst
Schmidt Kliniken Wesbaden GmbH zu untenstehenden Fragen erhalten hat.

Portfach 3324
5S023 wrPsbaden

Vorshzsnder des Auf5ichttr;rte\
Dr O|ver Fränz
Gcsd)altsfuhre(:
Nicolc Griolm

AnrrU.nchr Wie3b.rden HRB 21125
Wir fragen daher den Magistrat:

1. Welche Gesamtbettenzahl wurde in den Wiesbadener Kliniken in den
letzten 4 Jahren vorgehalten (aufgeschlüsselt nach Einrichtung und

Jahr)?
2. Wie viele der in Frage l genannten Betten befanden sich in der

Kinderklinik?
3. Wie viele lntensivbetten waren in den letzten 4 Jahren in Wiesbaden

insgesamt verfüBbar?
4. Wie hoch sind die derzeitigen Belegzahlen der lntensivbetten durch

Coronapatienten (aufgeschlüsselt nach Einrichtung und Jahr)?

Nar!aursche sp.rrka55e
rBAN Dt33 5r05 0015 0r2l 0750 7!
8rc ßass0E55xxx

U\l lD Dt21600:720

FI iche Grüße



0 Helios

Hehos Dr. Ho.st S€hmidt Klinikln wierbaden . GlschäItsfrihrung
Ludwio-E.fiärd-st.ä0. 100 . 65199 wiesbäd.n

Gesellschaft für ein gesundes Wiesbaden mbH

Nicole Grimm

Schillerplatz 1-2

65185 Wiesbaden

Helios Dr. Horst Schmidt
Kliniken Wiesbaden
Akademisches Lehrkrankenhaus
der )ohannes Gutenbe19-UD!versitat Mäinz

Prof. or. med. Ralt Ki€sslich
M€d,2inrscher Geschäftsführer
Herios Kl,niken wresbaden Tau^us
ralf.kiessl ch@helos-gerundheit.de

rer +49 6tl 41 9002

02.o5.2022

Anlrage 64/2022 / Anlrage der Fraktion FREIE WAHLER / Pro Auto nach §45 der
Geschäftsordnung der Stadtverordnetenversammlung der Landeshauptstadt
Wiesbaden

Sehr geehrte Frau Grimm,

anbei senden wlr Ihnen die Antworten auf die Anfrage aus der

Stadtverordnetenversammlung zu den vorgehaltenen Intensivbetten

1. Welche Gesamtbettenzahl wurde in den Wiesbadener Kliniken in den letzten
4 Jahren vorgehalten (aufgeschlüsselt nach Einrichtung und Jahr)?

2. Wie viele der in Frage l genannten B€tten befanden sich ln der Klnderklinik?

2018
20t9
2020
202L
2022

792
838
866
770
7!6

62
64
63

ab Juli 68
74

2018
2019
2020
2021
2022
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3. wie viele Intensivbetten waren in den letzten 4 Jahren in Wiesbaden
insgesamt verfü9bar?

2018
2019
2020
2027
2022

64
76
75
74
70

Intensivbetten
Intensivbetten
Intensivbetten'
Intensivbetten'
Intensivbetten'

' Seit Beginn der Corona-Pandemie 2020 halten die Helios HSK zusätzlich 45
beatmete Intensivbetten als Notfallreserve vor Diese Notfallreserve kann im
Katastrophenfall herängezogen werden, In diesem Fall müssten andere Berdche
eingeschränkt werden, um die Betten betreiben zu können. In den lahren 2020/2O2L
wurde diese Notfallreserve auf dem Höhepunkt der Pandemie teilv{eise auch
abgerufen.

Das hessische Sozialministerium hat die gemeldete Intensivbettenzahl in einer
Begehung geprüft und bestätigt.

4. Wie hoch sind die derzeitigen Belegzahlen der Intensivbetten durch
Coronäpetienten (äufgeschlüsselt nach Elnrlchtung und Jahr)?

Die Eelegungszahlen in den vergangenen beiden zwei lahren variierten von maximal
24 Corona-Patienten auf der Intensivstation im Dezember 2019 bis zu aktuell einem
Patienten. Über viele Monate variierten die Belegungszahlen zwischen siebe0 und 15
Patient:innen. Seit der Omikron-Welle sehen wir einen kontinuierlichen Rückgang der
intensivpflichtigen Corona-Patient:innen. Seit Pandemiebeginn wurden 647 Corona-
Patient:innen auf der Intensivstation behandelt (Stand: 2.5.2022).

Mit freundlichen Grüßen

Prof. Dr. Ralf Kiesslich
Medizinischer Geschäftsführer

-
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EGW I Schillerplatz 1 2 | 65185Wiesbaden

Dezernat ll
Rathaus
65183 Wiesbaden

Wiesbaden, den 20.05.2022

Anf':a$e 6412022 / Anfrate der Fraktion FREIE WAHLER/ Pro Auto nach §45
der Geschättsordnung der Stadtverordnetenversammlung der
Landeshauptstadt Wiesbaden

Sehr geehrte Damen und Herren,

untenstehend ergänzend zu unserem Schreiben vom 5. Mai 2022 wie
gewünscht die Antworten, die die EGW GmbH vom St. Josefs-Hospital

Wiesbaden und der Asklepios Paulinen Klinik zu Frage 1 erhalten hat.

Wir fragen daher den Magistrat:

1. welche Gesamtbettenzahl wurde in den Wiesbadener Kliniken in den

letzten 4 Jahren vorgehalten (aufgeschlüsselt nach Einrichtung und

Jahr)?
2. Wie viele der in Frage l genannten Betten befanden sich in der

Kinderklinik?
3. Wie viele lntensivbetten waren in den letzten 4 Jahren in Wiesbaden

insgesamt verfügbar?
4. wie hoch sind die derzeitigen Belegzahlen der lntensivbetten durch

Coronapatienten (aufgeschlüsselt nach Einrichtung und Jahr)?

Erlauben sie uns vorab den Hinweis, dass Bettenanzahlen unterjährig stark
schwanken können. Dies war und ist besonders während der Corona-Pandemie der
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Antwort St. losefs-Hospital Wiesbaden:
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Fall (lsolationen, Zonenkonz€pte, Abregelung von Mehrbettzimmern,
Personalausstattung €tc.).
Auch Umbau- und Re novieru ngs a rbe iten beeinflussen die Situation.

Die folgenden zahlen sind daher als interne Richtwerte zu verstehen

lm Jahr 2019 hatte das St. Josefs-Hospital Wiesbaden 539 aufgestellte Betten
Am Ende des Jahres 2020 waren es 522 Betten.
lm Jahr 2021 rund 530 Betten.
Derzeit planen wir mit 533 Betten in der Nutzung.

Erneut betonen wir aber die Schwankungen:5o betrug die Zahl der belegten Betten
im IST in den letzten Tagen zwischen 480 - 499 Betten, in kritischen zeiten der
Pandemie musste auch deutlich mehr abgesenkt werden.

Antwort Askle Paulinen Kli n k:

Wir halten seit 2018 (letzten 4lahre) 10 lntensivbetten in der Asklepios Paulinen

Klinik vor, wobei zu Beginn der Pandemie im Jahr 2020 sechs weitere lntensivbetten
bereitgestellt wurden. Eine Kinderklinik besteht in der Paulinen Klinik nicht. Aktuell
liegt auf der lntensivstation unserer Klinik ein Covid-19 positiver Patient.

Freu ndliche Grüße

/
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